

市長タウンミーティング概要（上今泉コミュニティセンター）

令和6年2月23日（金）13:00～14:00

○意見交換

[質問]

現在一番小さいごみ袋は5リットルだが、3リットルを作っていただけないか。周囲からも意見が出ており、ぜひ検討をお願いしたい。

[回答]

ごみの有料化から5年目を迎える。現在5、10、20、40リットルはあるが、中間の30リットルがない。ごみ袋の大きさを含め、ごみ専門部会で全般的な検討に入っている。今年の秋頃までに結論が出る予定である。

ごみ袋は小さすぎると、収集するのが大変である。私もごみ収集を経験しているが、一番小さい5リットルのごみ袋が多くあると一度で持ちきれない。皆さん、ごみを詰め込むため、袋に指が入らない。指が入らないので袋を抱えるしかない。

ご意見はしっかりと担当に伝える。

[質問]

市議会の一般質問で「保育園の整備を検討する」と答弁していたが、具体的な計画を教えてほしい。

流山市では、市民と行政が一緒になって子ども子育て会議を開催している。また、厚木市では幼稚園に送迎を行う送迎ステーション事業を実施している。このような事業を取り入れる考えはあるか。

[回答]

今一番の悩みは災害対策と保育園である。待機児童数は若干増えており、人口増加に伴う保育園の整備が追いついていない。保育園に入れないと涙ながらに訴える方もいた。

民間保育園に増設をお願いしているが、民間保育園も将来的に園児が減った場合、経営難に陥るため増設に積極的になれない。そこで市が支援するので一緒にやりましょうと話しており、公設民営による整備を考えている。

今後、海老名駅周辺に5箇所程度の保育園が整備される予定である。

民間も市も保育士不足の問題がある。給与を高くしたとしても、集まらないベビーシッターの利用に対する補助は検討の余地があると考えている。

ご意見があれば、直接担当に言っていただきたい。

[質問]

昨年3月25日のタウンミーティングでも発言をしたが、自治会館を建ててほしい

と要望したところ市から場所を提示された。その場所に行ってみると踏切際や崖の下で危なかったため、市長にその旨を申し上げたところ、よい場所がないと話があった。この件については、長年に渡り自治会で検討をしてきたがまとまらない。

もともと自治会館があったところの事業者と協定を締結し、災害時に事業所を借りようという話がでている。できれば、市長にその事業者と会っていただきたいので、その節はよろしくお願ひしたい。

[回答]

協定が結ばれたら配慮する。上今泉一丁目、二丁目、三丁目には市の土地がない。地権者の同意が得られれば、市と自治会と地権者の3者で契約を締結して自治会館を建設することも考えられる。協定については担当に伝えるので、相手と円滑に進めていただきたい。

[質問]

なぜ海老名市は普通交付税が交付されないのか。

[回答]

地方公共団体の財政力を示す財政力指数というものがある。財政力指数が高いほど財政力が強い団体となり、1.0を超えると普通交付税が交付されず、1.0を切ると普通交付税が交付される。海老名市は財政力があると判断されているため普通交付税が交付されない。

[質問]

開発と子育て支援に対する税投入のバランスが甘くないか。コミセン有料化の話がでている。コミセンで子どもを遊ばせたり活動したりしているが、負担が増えることにより人と繋がる機会が減ってしまうと悲しい。開発の予算を抑えて、子育て支援にお金をまわしてほしい。

[回答]

コミセンの有料化について、受益者負担の原則に基づき、例えば、冷暖房費や電気代を支払っていただきたいと考えている。なお、子どもや高齢者が集まる場合は配慮が必要であると考えている。

[質問]

コロナ禍以降、散歩する人が増えている。弥生橋や亀島橋といった交通量の多い橋を渡るのは怖いので、歩道をつくってほしい。

[回答]

弥生橋付近の交差点を直すために動いていたが、用地交渉がうまくいかなかつた。しかし、このままでよいとは考えていない。散歩には歩道の整備が必要である。十分検討していきたい。

[質問]

昨年 11 月 7 日の嵐の日に近所の木が倒れ、道路がふさがれた。被害にあって修理をした家もある。これで 2 回目である。市から持ち主に管理をするように言つていただきたい。

[回答]

地権者に管理するように指導していきたいと考えている。地権者には修理が必要になった場合の補償も訴えていきたい。

[質問]

市長があいさつをされた「地球のステージ」に参加した。海老名市は平和都市宣言を掲げているが、市議会では「日本国政府に対しイスラエルとハマスの両者に戦闘の即時停戦を働きかけるよう求める意見書」はあっさり否決された。民意を国に伝えることは大切で、平和都市宣言を掲げる市としての務めを果たしてほしい。議会でこのような意見書が出た場合は可決するように市も促してほしい。

[回答]

議会に出された意見書に対して市が意見することは難しい。議会には議会の権限があり、その中で判断されるので、私が議会にそのような話をするのはできない。

[質問]

海老名市には国際姉妹都市がないが、外国との異文化交流やスポーツ交流を推進してほしい。

[回答]

子どもたちには世界を見てほしい。国際交流は必要であることから、十分に検討していきたい。